

Protokoll

106. Sitzung | Wintersemester 2025 - 2026



Gremium:	Campus-ASTA Furtwangen
Termin:	10.11.2025
Zeit:	13.00 Uhr
Ort:	Alte Cafete (AC) (B 0.07)
Mitglieder:	<div><input checked="" type="checkbox"/> Antonia Mayer [AM] <input checked="" type="checkbox"/> Anna Sophia Wagner [AW] <input checked="" type="checkbox"/> Damian Geiger [DG] <input checked="" type="checkbox"/> Felix Gorgus [FG] <input type="checkbox"/> Felix Wolf [FW] <input checked="" type="checkbox"/> Jan Schöbel [JS] <input type="checkbox"/> Kai-Luka Lüthje [KL] <input checked="" type="checkbox"/> Leon Dörner [LD] <input type="checkbox"/> Levi Laich [LL] <input checked="" type="checkbox"/> Luisa Putnik [LP] <input checked="" type="checkbox"/> Marian Walter [MW] <input checked="" type="checkbox"/> Marvin Laubscher [ML] <input checked="" type="checkbox"/> Max Schubach [MS] <input checked="" type="checkbox"/> Nelson Leichsnering [NL] <input checked="" type="checkbox"/> Ralf Speer [RS] <input checked="" type="checkbox"/> Sergej Baev [SB] <input checked="" type="checkbox"/> Sophia Heim [SH] <input checked="" type="checkbox"/> Thomas Ulmer [TU] <input checked="" type="checkbox"/> Tim Goldschmidt [TG] <input checked="" type="checkbox"/> Pascal Fritzinger [PF] <input type="checkbox"/> William Meinze [WM]</div>
Sachverständige:	<div><input checked="" type="checkbox"/> Siegfried Fien [SF] (Haushalt) <input checked="" type="checkbox"/> Phil Wandel [PW]</div>
Anwärter:	<div><input type="checkbox"/> Moritz Bastians <input checked="" type="checkbox"/> Sarah Bruchowski <input type="checkbox"/> Ben Barfuß <input type="checkbox"/> Annika Desing <input type="checkbox"/> Lia Littwin <input checked="" type="checkbox"/> Leon Heller <input type="checkbox"/> Leon Schmid <input checked="" type="checkbox"/> Bennett Müller <input checked="" type="checkbox"/> Marvin Ruppert <input checked="" type="checkbox"/> Daniel Drüsedau <input checked="" type="checkbox"/> Robin Roestenburg <input type="checkbox"/> Christian Weidemann</div>
Zuschauer:	<div><input checked="" type="checkbox"/> Jacob Graf <input checked="" type="checkbox"/> Demil</div>
Schriftführung:	Ralf Speer
Vorsitz:	Tim Goldschmidt

Agenda

1	Organisatorisches	1
1.1	Begrüßung	1
1.2	Bestätigung des Protokolls der 104. und 105.Sitzung	1
1.3	Bestätigung der 106. Tagesordnung	1
1.4	Ankündigungen	2
2	Campus-Referate & Arbeitsgruppen	2
2.1	Referat: Finanzen	2
2.2	Referat: Technik	3
2.3	Referat: Sport & Freizeit	3
2.4	Referat: Marketing	4
2.5	Referat: Eventmanagement	4
2.6	Allgemeines	4
2.7	Referat: Hochschulpolitik	6
2.8	AG Weihnachtsfeier	6
2.9	AG CampusFestival	6
3	Campus Fachschaften	6
3.1	Fachschaft I	6
3.2	Fachschaft III	6
3.3	Fachschaft IV	7
3.4	GLF-TV 11.11 in der AC	7
4	Weitere Agendapunkte	7
4.1	Teambuildingausflug	7
4.2	Kühlschrank Getränke	7
4.3	Klamotten Bestellung	8
5	Sonstiges	8

Protokoll

Beginn: 13:12

1 Organisatorisches

1.1 Begrüßung

1.2 Bestätigung des Protokolls der 104. und 105.Sitzung

Das Protokoll der 104. und 105. Sitzung wurde von kaum jemanden gelesen. Daher wird die Bestätigung des Protokolls auf die nächste Woche verlegt.

1.3 Bestätigung der 106. Tagesordnung

Die 106. Tagesordnung wird als bestätigt erklärt.

1.4 Ankündigungen

- **TG:** 39. StuRa Sitzung 11.11.2025 19 Uhr Schwenningen
- **TG:** 14. HS-AStA Sitzung 18.11.2025 19 Uhr Freiburg (findet Online statt).

2 Campus-Referate & Arbeitsgruppen

2.1 Referat: Finanzen

Es gibt keine nennenswerten Neuigkeiten

2.1.1 Finanzantrag Umbau AC

- Allgemeine Verwirrung bei Finanzantrag für die 2000€
- **ML:** die Cocktail Station ist viel zu teuer. Streitigkeiten im Gremium über den Sinn einer Cocktailstation.
- **TG:** Finanzantrag wird verschoben bis Wolf wieder da ist.
- **ML:** Will nochmal mit Wolf sich besprechen über Sinn und Wert
- **SF:** Das Inventar aus dem Engel gehört jetzt dem Kebap Treff

2.1.2 Anschaffung Tassen

- **DG:** Die Tassen die bei der letzten Sitzung besprochen wurden. Diese sind ziemlich teuer, besser wären doch kleine und billigere Tassen. Dies wird dann im StuRa entschieden, der AStA soll nur informiert werden. Die Designer sollen sich Gedanken ums Design Debatte machen.
- **FG:** Diese Tassen sind wesentlich kleiner und billiger als die anderen Tassen
- **PW:** Standard Glühweintassen sind normalerweise kleiner
- **DG:** Die anderen Tassen sind gedacht als Büro Material und Geschenke für AStA Mitglieder. Es werden insgesamt 33 Tassen für jeden Campus AStA bestellt.

Meinungsbild	
Thema der Umfrage	Kleinere AStA Tassen besorgen die dafür billiger sind.
gültige Stimmen	16
Dagegen	0
Enthaltung	0
Dafür	16

2.2 Referat: Technik

2.2.1 Helfer für das Kino am 14.11. ab 17:30 Uhr

- **PW:** Könntest du das Plakat für das KinoRef noch in der Mensa aufhängen?
- **MS:** Ich hab keine mehr für das KinoRef. Außer du meinst du das für den nächsten Film der gezeigt wird?
- **PW:** Das Plakat für den nächsten Film.
- **MS:** Ja werde ich aufhängen.
- **MW:** Benötigt Helfer fürs KinoRef.

2.2.2 Finanzantrag StuRa Moving Heads

4 Moving Heads für die Veranstaltung für die AStA Technik. Diese sollen oben an der Traverse installiert werden.

- **RS:** Was kann das? Warum braucht man das?
- **NL:** Wir haben keine Profilscheinwerfer. Nur Scheinwerfer die ein breites Licht werfen können. Also keine Scheinwerfer mit denen man Leute gut hervor heben kann. Das wäre gut für die Referatsvorstellung oder das Theater. Mit Moving Heads kann Personal eingespart, weil man dann mit einer Person alles steuern kann. Für normale Parties 'n plus
- **TU:** Ist ne Transportbox dabei?
- **NL:** Ja
- **Daniel:** ist das 'n Beam oder Zoom?
- **NL:** Ein Hybridbeam.
- **Bennet:** Hat das ein Laser? Die Kameras kaputt machen?
- **NL:** Nein. Ein Laser dürfen wir sowieso nicht verwenden.

Abstimmung

Abstimmungsfrage	Moving Heads bestellen und im StuRa einreichen?
Dafür	15 Stimmen
Dagegen	- Stimmen
Enthaltung	2 Stimmen

2.3 Referat: Sport & Freizeit

2.3.1 Ausflug Theater Referat

Ausflug für ein besuch beim Theater. Würde 76€ kosten. Vom Gremium gibt es keine Fragen

Abstimmung

Abstimmungsfrage	Ausflug für Theater
Dafür	17 Stimmen
Dagegen	- Stimmen
Enthaltung	- Stimmen

2.4 Referat: Marketing

Es gibt keine nennenswerten Neuigkeiten

2.5 Referat: Eventmanagement

2.5.1 Stand Finanzantrag

2.5.2 Graduierungsfeier Fachschaft IV 13.11.

- **FW:** benötigt noch Leute die helfen.

2.5.3 Studierbar - BunkerRave 20.11.

- **DG:** Ich weiß nicht ob ich da arbeiten kann, aber es wäre gut ob jemand anderes kann. Ich kann da sein wenn es wirklich „brennt“. Allerdings wäre ich nur ungern die gesamten 6 Stunden da.
- **SB:** Ich bin definitiv dabei.
- **ML:** „Elektronische Laut (im Bezug auf Musik) und geht auf den Kopf.“ Aufbau ist ein Tag davor. Noch kein fester Termin, wird in die FASStA Gruppe geschrieben.
- **NL:** Wenn ich durchfalle bin ich da und helfe.

2.6 Allgemeines

- Wasserpong wurde auf den Freitag verlegt. Tischkicker wurde informiert, dass da die Graduierungsfeier ist. Das Musik Referat findet derzeit im Keller statt. Somit fühlt sich das Referat nicht gestört von der Veranstaltung und vice versa.

2.6.1 Dominican Health Party

- **PW:** Prof hat eine Organisation, die das jetzt schon ein paar Jahre macht. Prof geht bald in die Rente, (am 27.11.). Er hat schon Helfer für die Veranstaltung. Aber es wäre trotzdem schön wenn der AStA Präsenz zeigt. Getränke bekommt die Veranstaltung von uns.
- **JS:** Verlässt die Sitzung um 13:30

2.6.2 Narrentreffen aktueller Stand

- **TG:** Am Samstag rechnet der Narrenverein mit ungefähr 8.000 Leute hier. Sonntag rechnet der Narrenverein mit 16.000-18.000 Leute. Es wird 3 Umzüge geben, ist also ein riesen Event. Wir sind Standortstechnisch mitten drin an diesem Event. Die Idee wäre, wir machen die AC auf, haben im Innenhof einen kleinen Stand an dem wir Getränke anbieten. Wir müssen auch keine Toiletten anbieten. Wir brauchen ein Sicherheitsdienst. Wir müssen Paulaner ausschenken und Fürstenberg.
- Eine Streitigkeit beginnt, ob nun Paulaner oder Fürstenberg Pflicht ist. -> Muss noch genau geklärt werden.

- **TG:** Der vorgeschlagene Mindestpreis ist für gezapftes Bier wäre 4,50€. Die meisten Studierenden werden wahrscheinlich nicht kommen, weil zu diesem Zeitpunkt die Prüfungsphase ist. Wenn wir uns in das Konzept mit rein integrieren, kostet uns das 1.000€. Ich finde das gerechtfertigt, für unseren Standgröße. Wir sind die einzigen Aussteller, der einen Indoor-Bereich besitzen, was ein großer Vorteil sein könnte wenn es kalt und nass werden sollte. Im Gegenzug für die 1.000€ sind wir „in der Werbung“ dabei und auch auf der Karte offiziell eingetragen. Frage ist, wollen wir da mitmachen oder nicht?
- **NL:** Was hält die Hochschule davon wenn wir da was machen?
- **TG:** Ne, sind einfach nur wir, wie auch bei einer Studierbar. Schichten sind noch nicht geplant. Wir werden wahrscheinlich nicht nur AStA Leute brauchen sondern auch Hilfe von anderen hilfsbereiten Studierenden.
- **NL:** Andere Target Audience, eher Normalos als Studierende.
- **TG:** Keine Prüfungen an dem Wochenende, die meisten „Doom Scrollen dann eh Insta“.
- **ML:** Sieht es ein wenig problematisch, da viele Einheimische schwierig im Umgang sind. Außerdem setzt man damit seine Prüfungen aufs Spiel, wenn man hilft.
- **TG:** Sicherheitsdienst ist da, also große Problememacher sollten eher kein Problem sein. Niemand wird gezwungen, steht für jeden frei.
Die Frage steht im Raum, ob es Leute gibt, die überhaupt Bock haben zu helfen. Sonst ist es sinnlos, jetzt darüber abzustimmen, ob man helfen will. Es wird nach einem Stimmungsbild gefragt.
- Bevor es zum Stimmungsbild kommt, folgen noch weitere Argumente und Kritiken aus dem Gremium:
 - Semester Opening für das Sommersemester ist dann auch nicht weit entfernt.
 - **NL:** Dann kommt, ob noch die Frage ob dies überhaupt wirklich eine Aufgabe ist für den AStA ist, wir sind für Studenten da.
 - Mehrere Gespräche entstehen.
 - Aufwand für Narrendorf und Semester Opening Party ist nicht zu vergleichen.
- **LD:** verlässt mit Bennet den Raum um 13:45
- Allgemeines Meinungsbild ob jemand helfen kann: Frage steht im Raum was wir tun wenn wir nicht genug Helfer bekommen.
- **PW:** Kann man dann daran angepasst werden wie viele Leute helfen. Ein bisschen ins Risiko muss halt eingegangen werden. Es wäre eine gute Möglichkeit das Geld aufzustocken, wenn man an den zukünftigen Haushaltsplan denkt.
- **MR & TU & PF:** verlassen den Raum um 13:55

Meinungsbild	
Thema der Umfrage	Meinungsbild zu dem Narrendorf, ob sie sich vorstellen können zu helfen
gültige Stimmen	12
Dagegen	2
Enthaltung	5
Dafür	5

- **TG:** gibt dann dem Narrendorf diese Woche bescheid.

2.7 Referat: Hochschulpolitik

2.7.1 18.11 International Festival AC

- **TG:** Wollen nicht in die Aula gehen sondern in die AC, weil es zu wenig Leute gibt die sich für das Event angemeldet haben.
- **NL:** wollen mehr Aufwand von der Technik haben als ursprünglich abgesprochen.
- **MW:** Klingt nach weitaus weniger Aufwand als sonst.

2.8 AG Weihnachtsfeier

2.8.1 Termin 19.12.2025

2.8.2 Einladungsstand

- **DG:** 12 Leute sind bereits angemeldet.

2.9 AG CampusFestival

2.9.1 Terminfindung

- **MW:** Wird einen Link schicken wird für eine Terminumfrage

3 Campus Fachschaften

3.1 Fachschaft I

- machen Glühweinstand am Mittwoch 19.11
- Fragen nach einem Kühlschrank zum Einlagern von Getränken für einen längeren Zeitraum.
- Kann man mal schauen, sonst schaut man mal online, ob man was günstiges findet.

3.2 Fachschaft III

3.2.1 Weihnachtsfeier am 24.11

- **Sarah Bruchowski:** Fast fertig mit der Planung. Restzeug bestellen und Ausschankgenehmigung beantragen
- **DG:** Braucht man eine Ausschankgenehmigung für die Weihnachtsfeier?
- **TG:** Ist jetzt nicht unbedingt nötig, weil es eine interne Veranstaltung ist. Aber lieber auf Nummer sicher gehen.

3.3 Fachschaft IV

3.3.1 Absolventenfeier 13.11

Brauchen noch helfer, FASStA is angefragt.

3.4 GLF-TV 11.11 in der AC

- **SB:** Es gibt einen Reservierungsantrag
- **ML:** Tanzref vielleicht hoch verlegen damit die nicht gestört werden. Wir geben denen vom Public Viewing zwei Glühweinkocher. Man sollte sich mal gedanken machen, das Tanz Referat umzuverlegen. Um halb 10 fallen gehen sowieso alle, da eine Laternenwanderung zum Speicher geplant ist.
- **RS:** Ist blöd das die Referate immer so spät bescheid bekommen.
- **TG:** Gibt es eine Alternative für Räume wenn die Aula bestuhlt ist?
- **MW:** B3.01 B4.01 oder in dem OBau könnte auch noch was frei sein.
- **ML:** Betont dass die Glühweinkocher bereitgestellt werden und er sonst nichts macht.
- **DG:** Kritisiert allgemein dass dann Referate ausfallen und man ihnen auch keine Alternativen anbieten kann.
- **PW:** Sollte sich nächstes Semester verbessern, wenn jede Fachschaft ihre Termine rechtzeitig buchen.
- **DG:** Graduierten Feier im I-Bau?
- **NL:** Darf nicht im I-Bau stattfinden
- Bisher wurde es nie richtig kommuniziert. Es wird überlegt wie man die Kommunikation zur Fachschaft 4 in zukunft verbessern kann.

4 Weitere Agendapunkte

4.1 Teambuildingausflug

- **TG:** Noch keine Terminumfrage

4.2 Kühlschrank Getränke

- **DG:** Angebot bei Prohoga nicht so gut, vielleicht eher mal mit dem Zierle reden
- **MW:** Coca Cola ist teurer, 1,20€ ~ 1,30€
- **PW:** Sieht schon der Vorteil von der Prohoga als bei Zierle.
- **DG:** Wir haben beim Liefern mehr Aufwand bei Prohoga und beim Zierle eher weniger.
- **MW:** Ich trinkt lieber billigere Cola für 1,00€ als überteuerte Markenprodukte. Außer Pepsi, weil die ist gut. Wie stehen die anderen dazu?
- **DG:** Vorschlag wir gehen zu dem Händler von dem der Zierle kauft. Vielleicht ist es da in der größeren Menge alles billiger
- **SB:** geht um 14:16

4.3 Klamotten Bestellung

- **TG:** Kleidung ist da, kann für Geld jetzt abgeholt werden

5 Sonstiges

Personal Wahl:

Sarah Bruchowski stellt sich vor:

- **Sarah Bruchowski:** Studiert SSB, würde gern in der Technik helfen.
- **PW:** Verlässt die Sitzung um 14:20

Wahl	
Amt	AStA Technik
gültige Stimmen	12
ungültige Stimmen	
Sarah Bruchowski	12

Von nun an wird Sarah Bruchowski als SBR referenziert. Nicht als SB, da dies schon ein belegter Name ist.

5.0.1 Hüttenwochende

- **TG:** Als gemeinsamer großer AStA ein gemeinsames Wochenende machen. VS wär dafür. will der AStAFuWa das auch?
- **DG:** wird nicht nur ein Saufgelage sondern auch mit Programm.

Meinungsbild	
Thema der Umfrage	Meinungsbild Groß AStA Wochenende
gültige Stimmen	12
Dagegen	1
Enthaltung	2
Dafür	8

5.0.2 Ski Ausflug

- **Jakob Graf:** Man könnte ne Liftkarte für 40 Leute besorgen. Abfahrt wäre um 4 Uhr und 16:00 Uhr 1300€ für 40 personen, 28,00€ pro person. Afterparty und Après-Ski kann über den Anbieter gebucht werden.
- **TG:** Die Überlegung ist nicht als AStA Ausflug zu bewerben, sondern für alle Studierenden, also auch Studierenden von VS und TUT Studierende. Man müsste halt gucken wie man dann VS und TUT mitnimmt. Am besten ein Angebot vom Busunternehmen einholen was mindestens 14 Tage gültig ist. Eine Mindestteilnehmer Zahl finden und definieren.

- **Jakob Graf:** Ein Vesperbus wäre auch eine Option.
- **TG:** Mindestteilnehmer müssen erfüllt sein, sonst wird es eingestampft. Es gibt halt die Möglichkeit wir nur die Mindestzahl erreichen, dann müssen wir halt draufzahlen. Nicht weniger als 25 Teilnehmer, mindestens 25 wäre ein guter Wert. Nächste Woche kommt ein Finanzantrag. Keine Fixe kosten, sondern maximales Risiko. Wir müssen dann halt 3 Wochen auf den StuRa warten.
- **DG:** Über Campus AStA laufen lassen, morgen im StuRa ansprechen. VS und TUT haben wahrscheinlich ganz andere Interessen.

5.0.3 AI Klumps

- **MW:** Es wird einen Crash Course geben in dem man sich trifft um Plakate, Posts etc. anzupassen. Außerdem dazu ein SVG und Design Crash Course.

5.0.4 Abschied

- **Julian Demmel:** Spricht von seinem Austritt vom AStA und dem Studium. Verabschiedet und bedankt sich beim AStA FuWa

Schluss: 14:37

Vorsitz der 107. Sitzung